

SORTIE FIN de SAISON à La MANUFACTURE d'ARMES BLANCHES



de KLINGENTHAL le 30 OCTOBRE 2020

Texte & Photos : Daniel Melle



Dimanche, le 30 octobre 2022, 09H30 précises :

Chacun a pu dormir une heure de plus ce matin. Dommage ! Nous avons tous manqué un superbe lever du soleil. A l'heure où Marthe et Arsène Munch, Jean-Luc Sammel et Christine Weltzer se retrouvent à Bischoffsheim, au siège du Club, l'Astre du Jour est déjà bien haut, prenant place dans un ciel d'azur sans le moindre nuage !



Nous arrivons à Klingenthal à 09H50. La plupart des participants nous y attendent : Cathy et Werner Haimerl, Agnès & Hervé Claude, Claudia et Francis Suss, Jacky Bloch accompagné de son petit-fils Arthur, Christiane et Philippe Chiffot, Irma et Pierre Knecht, Jérôme et Antoine Messang, Inthava et Michel Mall, Laurence et Philippe Môme ainsi que Josiane et Christian Maurer sont déjà à pied d'œuvre. Les Messins Christine et Christophe Serre de même que François Arnould ne tardent pas à nous rejoindre. La visite de la Manufacture d'Armes Blanches, réservée de longue



date, peut commencer. Deux guides, membres de l'Association qui a créé ce Musée, se partagent équitablement les participants. On nous y apprend les nombreux métiers de cette Manufacture Royale créée de toutes pièces sous le règne de Louis XV en 1730, en ayant débauché onze ouvriers de Solingen qui furent condamnés à mort dans leur patrie pour haute trahison. Les forgerons créent les lames qui se composent de 144 couches à partir d'une barrette d'acier pliée et repliée



à plusieurs reprises. Ces lames passent ensuite entre les mains des aiguseurs, puis des polisseurs. Celles des officiers sont en plus gravées. D'autres métiers créent les gardes et les poignées, d'autres encore les fourreaux, en cuir ou en métal pour les officiers et en bois pour les hommes de troupe. En 1818, une commande de cuirasses est faite lors de la Restauration mais elle ne fut



jamais payée ! Nous prenons congé de nos guides vers 12H15, non sans les avoir remerciés de la qualité de leurs explications car nous avons beaucoup appris de l'Histoire de cette Manufacture et du savoir-faire des ouvriers œuvrant fièrement pour leur Entreprise.

De Klingenthal, nous nous rendons au Champ du Feu situé à 18 kilomètres de là. Nous ne sommes pas les seuls usagers de cette route de montagne : d'innombrables motos sont également de sortie lors de ce beau Dimanche ensoleillé. Là, sur le parking du Restaurant Le Champé, nous



retrouvons Christiane et Jean-Jacques Groll en Triumph TR6 PI ainsi qu'Anne Scheffer et Pierre Schmittheisler venus au volant de leur splendide Jaguar XK140 Cabriolet plus belle qu'à la sortie d'usine !



L'accueil par les époux Bouillon et leur équipe à l'Auberge du Champé est remarquable et le pantagruélique repas constitué de mets excellents est couronné par de succulents desserts.



Après ce moment d'exception, une promenade digestive s'impose et la majeure partie du groupe se retrouve pour une découverte pédestre des Chaumes du massif.

Vers 16H30, chacun reprend place dans son auto pour un retour à domicile, ravi de cette journée Fin de Saison passée ensemble.

La prochaine grande réunion du club AVA aura lieu le 21 janvier 2023, lors de notre prochaine AG.

Daniel Melle